

問 職員のやる気を起こす意識改革について

数に基づき昇格を行つております。1級からはじまりまして4級の主任主査・係長になるまでに通算12年が必要である規定を設けております。人事異動につきましては、市全体の組織力が向上するよう適材適所の配置に努めております。

答 能力・態度評価に加え、業績評価として目標管理制度を取り入れた人材育成を主眼とした新しい人事評価制度を平成21年度から行っている。

問 職員の昇任・人事に対する基本姿勢について

答 昇任については、土岐市職員の初



● 塚本 俊一 ●

◆セカンドブックについて
についてこれまで以上の充実を
図つてまいりたいと考えています。

◆セカンドブックについて

問 ブックスタート事業の現況と評価

について

答 平成15年から土岐市では、ブックスタートを始めており、昨年度は458名の方に絵本2冊とアドバイ

人達が図書館を利用されることが増えているようです。

（問）セカンドブックを実施してはどうか（小学校入学時に本を贈る）

（答）子ども読書活動推進計画を立てて、中で位置付けていきたい。

◆水道・下水道使用料納入について

問 ゆうちょ銀行への納金について

銀行の納入確認に時間がかかるが、ゆうちょ銀行を往来通り、指定金融機関としてお願ひする。

問 督促状の送付について

答 誤って発送するがないように

問 税金・保険料等・公共料金のコンビニ納付についての考え方

答 費用対効果・市民の皆さん利便性向上など十分に考慮して考えてみたい。

《第3回定例会一般質問》

【問】入所施設が足りずやむを得ず在宅で介護しなければならない方にどのよう支援をしていくか。

答 岐阜市高齢者福祉計画、介護保険事業計画の策定に当たり、平成20年1月に調査を実施し、高齢者の実態とニーズの把握をしました。その結果、老老介護である65歳以上の中の介護の割合は、42・6%であり介護する上で困っていることは、①精神的な負担が大きい。
②身体的な負担が大きい。
③自分の自由な時間がとれない。
④介護を行ってくれる人や介護の手助けをしてくれる人がいない。
など、介護を担っている人の高齢化が表面化しており、介護に対する支援も大きな課題と認識している。

◆老老介護等の問題点について



高井由美子

きるよう支援していきたい

問 在宅サービスの一つの案として清潔で気持ちよく暮らしてもらうため

訪問理美容サービスができるのか。

答 居宅においては数店舗の在宅対応で理美容の業者が多治見市にある。



▲高齡者福祉計畫・介護保險事業計畫

◆五斗町スマートICの陶器のまちらしさの演出について
（問）五斗町スマートインターチェンジの経過及び現況について、出入口の陶器のまちらしさの景観づくりについて



▲スマート IC イメージ図

管理者的選考で、その団体の倒産・解散のリスクに対してどのように考えているのか。そのリスク軽減のために共同企業と契約するとか、事前の信用調査などの考えはあるのか。

（問）バーデンパークSOGIの指定管理者の選考で、その団体の倒産・解散のリスクに対してどのように考えているのか。そのリスク軽減のためには、許可がでたらと考えていますが、設計段階から景観を演出する場所、具体像を検討していく必要もあると思っています。中日本高速道路（株）からは施設及び交通に支障のない範囲において前向きに検討していただけだということです。パーキングエリア内については、限られた場所の中でもとすることであり、市道・のり面での設置ということです。パーキング

エリア内については、限られた場所でとすることであり、市道・のり面での設置ということです。パーキングエリア内については、限られた場所でとすることであり、市道・のり面での設置ということです。パーキング

（答）政権交代により、高速道路を取り巻く環境が変わってしまい、予定通りの実施計画書の提出ができず、現在提出の指示まちという状況です。陶器のまちらしさという景観については、許可がでたらと考えていますが、設計段階から景観を演出する場所、具体像を検討していく必要もあると思っています。中日本高速道路（株）からは施設及び交通に支障のない範囲において前向きに検討していただけだということです。パーキング

◆介護保険制度の役割と運営

（問）ヘルパーによる家事援助は同居者がいると制限されるため、生活援助サービスの見直しをされたのか。

（答）家事援助の見直しで制限されるようになり、本市では生活援助事業を実施し、きめ細かい支援を行っています。具体的な例として火災警報器の無料取り付けを生活支援員が行つた。

（問）ヘルパー訪問による温かい声かけに支えられていたのが見直しにより、薄情な運用で介護家族は苦悩して、気の毒ですまされない現況です。予防事業において、生活の不活発化を原因とする廃用症候群を予防する取組みは。ケアマネージャーのスキルアップ、働きやすい方向へどう考えているのか。

（答）身体機能の低下で動けなくなる費用症候群の予防は大切です。ケアマネージャーの介護支援、ケアマネジメントの向上、支援サービス事業、関係機関との連携、支援困難事例等情報提供など協議会への支援に努めています。



楓 博元

（問）土岐市の運営について質問し、現場の実際認識への対応は体制として大きな困難が目立ちます。介護施設はこの先体制づくりに努力が必要だと思いました。

（答）居宅での介護生活が困難になり、家庭では限界の時点での施設サービスの受け入れは大変難しいのではないか。

（問）本市での施設入所待機者は多く、施設サービスの基盤整備への数値を維持する方向であります。



渡邊 隆

いくことを大切にしている。
間再編計画で保護者の就労等にかかるわらず、保育教育を受けれる体制を構築することが目的であり、現時点では長時間の保育児と短時間の幼稚園児が混在した施設をイメージしているとのことだが、長年培ってきた附属幼稚園での教育はどうなるのか。

◆土岐市の将来を担う幼児の保育と教育について



● 布施 素子 ●

答 附属幼稚園での長い歴史の積み上げと築かれてきた伝統のよさをしつかり整理しこれから再編計画に生かして行かなければと思つてゐる。

一体型施設では総保育園化となつてしまい今までのよき伝統と歴史的に積み上げられてきた教育の部分をどう進めるのか、特に現場では難しいのではないか。私は建物は一体型施設としてもその中身は、保育園と幼稚園をはっきりと分けて教育・療育する必要があると思いますので再検討をお願いし

《第3回定例会一般質問》

◆防災対策について

〔問〕地震対策は、一して防災拠点となる庁舎、消防署、避難所となる公共施設の耐震化である。

答 本庁舎は、災害時の防災拠点となることや、市民情報、行政情報などいろいろな情報が集積している建物ですので、今後も有効な改修方法等の検討を行い、出来るだけ早い時期の改修を考えている。西部支所は、建て替えを含めて、幅広い検討が必要と考えている。本庁舎、西部支所、文化会館を除いた避難指定の主な施設につきましては、耐震化を有しております。有していない施設のうち、文化会館は、存続について、根本的な検討をしていくため現在のところ耐震化の計画はありません。

◆火災対策について

答 ができるだけ早急に、そういうふうに思つておりますが、
がとれる身だしなみではないと思われます。



◆防災対策について

〔問〕地震対策は、一して防災拠点となる庁舎、消防署、避難所となる公共施設の耐震化である。

答 本庁舎は、災害時の防災拠点となることや、市民情報、行政情報などいろいろな情報が集積している建物ですので、今後も有効な改修方法等の検討を行い、出来るだけ早い時期の改修を考えている。西部支所は、建て替えを含めて、幅広い検討が必要と考えている。本庁舎、西部支所、文化会館を除いた避難指定の主な施設につきましては、耐震化を有しております。有していない施設のうち、文化会館は、存続について、根本的な検討をしていくため現在のところ耐震化の計画はありません。

● 杉浦 司美 ●